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Zoom nÂ°26 - L'AthlÃ© Masters - Ligue Bretagne AthlÃ©tisme

annÃ©e, ils n'Ã©taient que 1 946 licenciÃ©s alors qu'aujourd'hui ils sont quasiment 110 000... PrÃ©curseur de l'athlÃ© masters, Robert Boutard Ã©tait prÃ©sent parmi 10 autres franÃ§ais .... Marie Claude Bodilis-Loaec sur 2000m steeple F50 en 7'42â€�04. 
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L’ATHLÉ MASTERS EN BRETAGNE es athlètes masters sont de plus en plus nombreux au sein de la Fédération et de la Ligue, ils forcent l’admiration par leur entrain, leur enthousiasme et le niveau de leurs performances. Ils représentent plus de 30% des licenciés à la Fédération Française d’Athlétisme, soit quasiment un tiers des licenciés. Nos vétérans d’hier et nos masters d’aujourd’hui sont à l’honneur de ce numéro, certains font de la compétition, d’autres non. Tous veulent rester en bonne santé. Bien sûr les adeptes de la course sur route et de l’athlé Santé Loisirs sont de plus en plus nombreux, mais les spécialistes de la piste ont également toute leur place dans notre sport. Une pratique de compétition qui est ponctuée, tous les 2 ans, par les Championnats du Monde... Et les Masters ont les leurs... un championnat qui a vu le jour en 1975. Pour ces premiers Championnats du Monde Masters, seulement une dizaine d’athlètes français étaient du déplacement, dont un breton, un des précurseurs de l’athlétisme master, feu Robert Boutard. Un fervent défenseur de l’athlétisme masters et un formateur d’athlète. Retrospective sur ce grand homme, les athlètes masters qu’il a formés, et les athlètes masters qui se sont distingués. Analyse du poids de l’athlétisme masters en France et en Bretagne... Témoignages de quelques athlètes masters bretons sur le devant de la scène aujourd’hui et présentation du projet de la Commission Régionale de l’Athlétisme Masters pour la nouvelle Olympiade.



ROBERT BOUTARD : LE PRÉCURSEUR



SUR L’ATHLÉ BRETON



#26



2017



66 ans de compétitions : Robert a couru sa première compétition en cross-country à 17 ans, en 1942, et sa dernière en 2008, un 100m à Cesson-Sévigné, à 83 ans... International Senior sur 3000m steeple, il a été sélectionné en équipe de France à deux reprises en 1955 lors d’un Match France-Belgique et lors des Jeux Méditerranéens. Ofﬁciel assidu et fervent défenseur de l'athlé master, il a été 5 fois champion de Bretagne de steeple senior entre 1948 et 1973 (25 ans de steeple !) et champion du 5000m senior en 1953. En masters, il a été vice-champion du monde du 1 500m, et champion d'Europe sur 800m, 3000m Steeple et 5 000m. En 1975, à Toronto il s’octroie la médaille d’argent du 3000m M50 en 9’33”8 et la médaille de Bronze au 1500m en 4’31”7. 32 ans plus tard, en 2007 à Riccione il est toujours là et termine 6ème du 800m M80. Son incroyable record : avoir fait tous les championnats du Monde Masters entre 1975 et 2007… Dans ses trois clubs successifs, il a détecté et formé des générations d'athlètes sur le demi-fond : du 800m au 5000m, cross, steeple ... En 2000, Robert a créé le premier groupe de l'ASPTT Rennes Athlé au stade de Bréquigny et y a entraîné jusqu'en 2015. En parallèle Robert a été un artisan infatigable de l'athlétisme breton : starter et chef chronométreur fédéral, membre de la commission masters FFA pendant de longues années, responsable de la compilation des résultats masters pour la Bretagne.



La catégorie vétéran a vu le jour en 1977 à la FFA. La première année, ils n’étaient que 1 946 licenciés alors qu’aujourd’hui ils sont quasiment 110 000... Précurseur de l’athlé masters, Robert Boutard était présent parmi 10 autres français lors des premiers Championnats du Monde masters en 1975 à Toronto, deux ans avant la création ofﬁcielle de la catégorie en France… Né en 1925, ﬁgure emblématique de l'athlétisme rennais et breton depuis les années 40, il nous a quittés le 4 février. Il a consacré 70 ans de sa vie à l’athlétisme.. Il a connu dans sa vie trois clubs : 40 ans licencié à la Tour d'Auvergne (aujourd'hui HBA-TA), 13 ans à l’AC Cesson, qu'il a fondé avec son ﬁls Ronald, et 15 ans à l'ASPTT Rennes Athlétisme en tant qu’entraîneur de demi-fond.



MAI



/JUIN



Robert a également consacré 30 ans à la course "Tout Rennes Court" et 15 ans à "La Rennaise". Les pointes aux pieds sur les terrains de cross, ou sur la barrière de steeple, chrono à la main lors des meetings, revolver en l'air pour donner des départs, à sa table "pour compiler à la main" les résultats et découper des articles de presse, à chercher les records à battre en relais pour ses athlètes ... Robert a vécu par l'athlé et pour les athlètes.



Retrouvez nous sur Facebook :



LIGUE BRETAGNE D’ATHLÉTISME



Ou sur le site officiel :



et sur Twitter et Instagram :



@BRETAGNE_ATHLÉ



HTTP://WWW.BRETAGNEATHLETISME.COM



LA DOYENNE BRETONNE :



UNE ATHLÈTE FORMÉE PAR ROBERT BOUTARD La doyenne bretonne : Hélène Glet est licenciée à l’EA Cesson (née le 3 mars 1929). Elle débute l’athlétisme grâce à Robert Boutard et quelques années plus tard, à 62 ans décroche une médaille lors des Mondiaux masters de 1991... En 1986, Hélène Glet, à l'aube de fêter ses 56 ans et pour chasser l'ennui du chômage, va se focaliser dans une pratique sportive assidue. Touche à tout, elle endosse les ballerines de gymnaste... ; elle tâte à la musculation... et puis, elle se décide alors à courir. Pas à pas, foulées après foulées, elle se met à avaler les kilomètres. Deux ans plus tard, à 58 ans, elle s'inscrit au 20 km de Rennes, la distance qu'elle boucle en 1h48. La performance étonne, l'entraîneur de l'AC Cessonnaise en tête, qui l'invite à venir grossir les rangs de son groupe, un plaisir qu'elle ne peut se refuser. “A chaque séance d'entraînement, on se retrouvait avec les jeunes. Robert et Ronald (son ﬁls) m'ont tout appris. L'ambiance était extra. Cela vous ragaillardit.” C'est le départ d'une grande carrière, à un haut niveau dont Hélène ne peut encore mesurer la résonnance. Douée : c'est indiscutable; ambitieuse : nécessaire pour se dépasser; volontaire : pour éviter le découragement; assoiffée de travail : gage de réussite, elle va être aussi servie par la chance. L'année de ses 60 ans, Hélène sera l'une des plus assidues à tourner sur l'anneau en tartan. “Courir, c'est ma drogue”, sa voie est toute tracée. “La piste, c'est ma tasse de thé ! On y éprouve des sensations particulières. On y vit des moments magiques.” Comme ces retrouvailles, sur la ligne d'arrivée, avec Robert Boutard, le pape de l'athlétisme vétérans, son entraîneur, son protecteur.



Il avait la même fierté émue que s'il s'était occupé d'une cadette. Un palmarès qu’elle étoffe année après année avec quatorze records de France sur 800m, 1500m, 5000m, 10 000m, sans oublier celui de l'heure “Je les ai tous établis, l'année de mes 60 ans.” C'est beau ! Mais peu au vu de sa réussite internationale. Sur tous les terrains d'Europe, Hélène s'est fait un nom : une médaille d’argent sur 800m aux Mondiaux à Turku en Finlande, la ville du légendaire coureur Paavo Nurmi, en 1991 ; une autre en 1997 à Durban sur le 1500 F65 accompagnée de deux coéquipiers de Cesson : Claude Robic (7è sur 1500 M65) et Michel Pontgerard (8è sur 1500 M60) et l’argent sur le 800 et le bronze sur le 1500m en 1999 à Gateshead. Manque à cette belle collection : l'or. Elle en rêvait, s'imaginait déjà “en 1993, sur la piste de Tokyo, mais le voyage était inaccessible ﬁnancièrement.” L’Or, elle le décrochera à trois reprises, à plus de 70 a n s , aux Europe en Finlande en 2000 sur 5000m et à Bordeaux en 2001 avec le titre européen du 400 m du 800 m indoor. La boucle était bouclée ! Aujourd’hui, Hélène est toujours présente sur les stades pour donner un coup de main aux organisations de son club... Robert Boutard a formé un grand nombre d’athlètes, dont la marcheuse de l’AC Cesson, Sylvie Sevellec, aux avant-postes chez les masters sur la scène nationale et internationale c'est également Robert Boutard qui l'accueille à l'Athlétique club de Cesson et qui la met dans le grand bain et la pousse à faire de la marche athlétique, lors des interclubs à Vannes, en 1995.



Je n'y connaissais rien. Dans le car, il m'a juste dit : tu attaques le sol avec le talon et tu maintiens ta jambe droite.



L’INFO EN



VÉTÉRANS OU MASTERS ?



Le choix de l’appellation n’est pas neutre ; la notion de vétéran est quelque peu négative, le vétéran, c’est celui qui a été un héros de guerre et que l’on célèbre à ce titre, au titre du passé. Le Master - le maître - est en revanche celui qui a acquis au ﬁl du temps des compétences, des connaissances, de l’expertise ; c’est bien le présent qui est reconnu. LE SAVIEZ-VOUS ? Chez les Masters, les catégories sont divisées par tranche de 5 ans d'âge dans les compétitions !



Après cette première expérience, elle poursuivra la marche. Bien lui en prendra, elle réalisera une belle carrière en senior avec des titres nationaux sur 10 et 20km route, des titres nationaux en masters sur 3000m marche en salle et 5000m marche sur piste, et la consécration en 2015 où elle décroche le titre de Championne d'Europe Master F50 sur le 10km marche sur route, un titre qu’elle conserve en 2016 au Portugal et glanant également l’or européen sur le 3000m marche en salle et le 5km route !



LES RECORDS DU MONDE ET DE FRANCE DÉTENUS PAR DES MASTERS BRETONS AUJOURD’HUI, DEUX RECORDS DU MONDE MASTERS SONT DÉTENUS PAR DES ATHLÈTES BRETONS : - Lucien Rault sur 5000m M45 en 14’23”5 (Vannes en 1982) - Marie Claude Bodilis-Loaec sur 2000m steeple F50 en 7’42”04 (Nantes en 2011) ET 30 RECORDS DE FRANCE MASTERS (SALLE - HORS-STADE - PISTE) : - HORS-STADE : Nathalie Vasseur (Bohars) 2h51’48” marathon F50 - SALLE : Femmes : Janine Le Floch (Lannilis) 6m91 au poids F70. Hommes : Hassane Zouhal (SRA) 1000m 2’33“92 et 1500m 3’59”28 M40, Jean Galﬁone (CAB) perche 4m85 M40, Bruno Monnerais (SRA) triple-saut 13m93 M45, Laurent Le Galle (USB) 5000 marche 21’53”53 M45, Patrick André (Lannion) hauteur 1m87 M50, Daniel Fernandez (Asptt Rennes) hauteur 1m61 M60, Bernard Le Jeune (LTA) longueur 5m33 et triple-saut 11m47 M60 - PISTE : Femmes : Carine Legendre (HBA) 400m haies 62”38 F40, Monique Auffredic (EAC) heure piste 14km476 F50, Marie-Claude Bodilis-Loaec (PLA) 2000 steeple 8’14”27 F55 et Hélène Glet (EAC) heure sur piste 12km399 F65. Hommes : Lucien Rault (JSP) 10000m 28’33”4 M40 et 5000m 14’23”5 M45, Steeve Lucenay (HBA) 100m 10”79 M40, Jean-Paul Ballouard (LPA) 3000 steeple 9’32”61 M45, Patrick André (Lannion) hauteur 1m98 M45, 1m87 M50, 1m75 M55, Frédéric Peroni (AP Vannes) 400m haies 59”60 M50, Gilles Belloir (ULAQC) 50 000m marche 4h49’51”9 M50, Daniel Fernandez (Asptt Rennes) hauteur 1m60 M60, Bernard Le Jeune (LTA) longueur 5m33 et triple-saut 11m77 M60, Armand Tande (APF) 3000m 9’40”39 M60, Claude Robic (EAC) heure sur piste 13km710 M70.



L’INFO EN



LUCIEN RAULT :



UN MASTER BRETON AUX JEUX OLYMPIQUES



Un autre master qui a marqué l’athlétisme breton et français n’est autre que Lucien Rault. Il n’a connu la réussite que lorsqu’il est passé dans la catégorie vétéran. Sélectionné à 11 reprises en équipe de France durant ses années vétérans, il réalisera de nombreux records de France mais également internationaux. Le 19 juin 1982 lors du meeting de Vannes, Lucien Rault améliore en 14’23”5 le record du monde du 5000m M45 qui tiendra pendant 31 ans... En 1976, à 40 ans, il participe aux Jeux Olympiques de Montréal sur 10 000m. Deux ans plus tard, en 1978, il termine quatrième du France de cross qui lui permettra de décrocher sa sélection lors des Mondiaux de Cross-Country à Glasgow, où il terminera à la 13ème place en individuel et décrochera le titre de Champion du monde de cross par équipe. Lucien Rault, une des grandes ﬁgures de l’athlétisme et du demi-fond des années 70-80, a commencé l’athlétisme à l’AG Rostrenen à l’âge de 15 ans en 1951, puis il signera au JA Plouguenast, petite commune des Côtes d’Armor de 1850 habitants, son club de toujours. Fidèle à sa Bretagne il remporte



LES MASTERS :



UN ATHLÈTE TROP ÂGÉ ?



En 1972, le DTN de l’époque Robert Bobin le juge trop âgé pour participer aux Jeux Olympiques de Munich, mais on le retrouvera 4 ans plus tard sur le 10000m aux Jeux Olympiques de Montréal.



son premier titre de champion régional de cross en 1961, titre qu’il conservera pendant 15 années consécutives. C’est à 37 ans qu’il décroche sa première victoire dans un championnat de France, vainqueur du 10 000m devant Noel Tijou. Il sera également champion de France de cross à 38 ans. Au total, il portera 32 fois le maillot de l’équipe de France. Il a terminé 12e sur 10000m des championnats d’Europe d’Helsinki en 1971. Lucien a participé à plusieurs championnats vétérans de Cross, pas de titre mais 4 podiums, en 1977 et 1979 sur la 3ème marche et en 1983, 1984, second battu par Noel Tijou. Ses records personnels : 13’38”6 au 5000m, et 13'45”6 à 40 ans, le record du monde évoqué (seul Mohamed Ezzher a fait mieux avec 28’20”40 au 10000m) – 28’33”4 en vétéran qui fut pendant 15 ans de 1976 à 1991 le record mondial, amélioré cette année-là par le ﬁnlandais Marti Vainio. En 1973, double record de France, 59’11 au 20km et à l’heure sur piste avec 20km305 dans l’heure, la 5ème meilleure performance mondiale de tous les temps de l’époque.. Lucien Rault a marqué de son empreinte l'histoire de l'athlétisme et de la course à pied grâce à sa volonté et sa persévérance.



UNE CATÉGORIE MAJORITAIRE
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licenciés



en Bretagne PROPORTION HOMMES/FEMMES CHEZ LES MASTERS



FFA LBA



46% 42,3%
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17 203 licenciés
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RÉPARTITION DES TYPES DE LICENCE CHEZ LES MASTERS



Santé-Loisirs En France



61%



En Bretagne



52%



Compétitions En France



30%



En Bretagne



35%



Encadrement / Entraîneur En France



9%



En Bretagne



13%



LES VÉTÉRANS D’HIER... ... LES MASTERS D’AUJOURD’HUI



>



CARINE LEGENDRE Athlé sur Piste et salle - Licenciée au HBA



L’athlétisme fait partie de son quotidien depuis qu’elle est toute jeune... Du plus loin qu’elle s’en souvienne, au cross des écoles, elle ﬁnissait toujours première. C’est d’ailleurs comme cela que l’a remarquée son professeur d’histoire, un certain Jean-Claude Briend, également entraîneur à l’Athlétisme Sud 22... En seniors, elle termine à une très belle 5ème place au Championnat de France Elite sur 400m haies. Puis en 2002, Carine décroche le titre de championne d’Irlande du 100m Haies. Elle reprend les haies quelques années plus tard à l’occasion des interclubs avec le HBA et retrouve vite sa technique qu’elle a gardée en mémoire. En 2010, elle termine 1ère au championnat d’Europe masters sur 100m Haies, l’année suivante elle devient championne du monde de cette même discipline, à Sacramento. En août 2012, lors des championnats d’Europe en Allemagne, elle remporte le titre sur 100m H et 400m H, toujours en + de 35 ans. Depuis, on peut ajouter à son palmarès, une 3ème place au Championnat du Monde à Lyon sur 400m haies en 2015, et cette année, lors des Championnats du Monde indoor à Daegu en Corée du Sud 3 médailles supplémentaires (1ère sur 400m, 2ème sur 800m et 3ème sur 60m haies).



>



MARIE-NOËLLE FAULON Athlé sur Piste - Licenciée au Stade Rennais Athlé



Marie-Noëlle a débuté l’athlé en 1979, puis elle est arrivée à Rennes pour ses études et intègre le groupe de Yves Robert. C'est grâce à lui qu’elle s’est mise à la longueur. “J'ai trouvé la discipline où j'ai réussi à m'exprimer le mieux.” Pour preuve, un joli palmarès a son actif : sélectionnée 3 fois en match international A (1996, 2000), Vice-championne de France Elite 1996, 3e championnats de France élite (1997), 33e au bilan mondial 1999 avec 6m48, championne de France Elite indoor saut en longueur (2000). QUELLE EST VOTRE VISION DE L'ATHLÉ MASTERS ? Pour moi l'athlé master, c'est la passion qu'on ne peut arrêter. C'est l'athlé de ceux qui acceptent de se voir régresser en perf, mais qui essaient de continuer à lutter pour se ﬁxer d'autres objectifs et les atteindre. C'est l'athlé plaisir oui, mais avec toujours cette envie de compétition. Certains décrient beaucoup cette catégorie parce qu'il n'y a pas de minima pour participer. C'est vrai, mais gagner, être sur le podium, c'est autre chose. On prend beaucoup de plaisirs, mais on s'investit aussi beaucoup. COMMENT INTÉGREZ-VOUS LE SPORT DANS VOTRE VIE ?



QUELLE EST VOTRE VISION DE L'ATHLÉ MASTERS ?



Il est quotidien. C'est mon univers. Quand ce n'est pas pour moi, c'est pour mes enfants, ou pour les besoins du club (juge) avec une envie de donner à l'athlé ce que j'ai reçu.



L’athlétisme masters n’est pas assez connu et reconnu. Il y a un cruel manque de communication et de moyens pour que les athlètes continuent à s’exprimer sur une piste, peu importe l’âge.



QU'EST-CE QUI VOUS A LE PLUS MOTIVÉ POUR POURSUIVRE LA COMPÉTITION EN MASTERS ?



Si la motivation et les performances sont au rdv, alors il faut savoir aider et mettre en avant ces sportifs qui démontrent que



l’on ne doit pas forcément mettre les runnings au placard passé 30 ans ! Dans une compétition masters, je vois des hommes et des femmes qui aiment l’athlétisme, qui aiment la compétition, et qui sont heureux de pouvoir se confronter aux autres dans une ambiance conviviale, et continuer à repousser leurs limites malgré les années qui s’accumulent. On remarque un profond respect entre athlètes. QU'EST-CE QUI VOUS A LE PLUS MOTIVÉ POUR POURSUIVRE LA COMPÉTITION EN MASTERS ? J’ai toujours aimé la compétition, donc quand j’ai entendu parler de l’athlétisme masters, il était évident qu’il fallait que je tente l’aventure. J’aime me mesurer aux autres. Pour supporter une certaine charge d’entrainements, un sportif a besoin d’objectifs. A travers la compétition en masters, j’avais des objectifs supplémentaires, une motivation supplémentaire pour continuer à m’entrainer toute l’année. QUELS SONT VOS OBJECTIFS POUR LES SAISONS À VENIR ?



J’ai toujours comme objectifs d’aller chercher des titres européens et mondiaux, ainsi que des records de France (voire plus !).



L'envie est naturelle. Je n'aime que sauter, courir, lancer. Les autres sports ne m'ont jamais attiré. J'ai la chance d'avoir mon conjoint, Bruno Monnerais, qui soit également athlète et entraîneur sauts (longueur-triple). Donc nous nous motivons en compagnie d'amis master ou un peu plus jeunes mais qui arrivent vers les masters. C'est cette envie de partager des moments d'amitié avec eux et ces sensations qu'eux seuls peuvent comprendre. On nous prend souvent pour des fous ! C'est juste mon univers, celui dans lequel je m'épanouis avec de vrais amis. VOYEZ-VOUS DES DIFFÉRENCES NOTABLES AVEC LA CATÉGORIE SENIOR ? Quelques différences oui : les blessures encore plus nombreuses malheureusement il faut composer avec. Du coup la frustration est fréquente mais on apprécie encore plus les moment où on saute "bien". C'est un athlé où on se soutient beaucoup plus que dans l'athlé "sénior et moins". QUELS SONT VOS OBJECTIFS POUR LES SAISONS À VENIR ? Me soigner car mes deux tendons d'achille sont cuits! J'espère pouvoir participer aux championnats du monde (septembre 2018) à Malaga (Esp) voir peut-être les Europe en salle à Madrid (mars 2018). Mais pour le moment, il faut que je fasse des examens plus approfondis.



>



MARYSE LE GALLO



Hors-Stade / Marathon - Licenciée à l’Athlé Pays de L’Orient



Neuf fois sélectionnée en équipe de France, la lorientaise Maryse Le Gallo, spécialiste du marathon, aujourd’hui âgée de 57 ans, n’a jamais coupé le cordon avec les stades. Athlète (licenciée depuis 1974), entraîneuse, responsable informatique, dirigeante (Maryse est membre du Comité Directeur de la FFA) et organisatrice (Maryse est une des chevilles ouvrières du Championnat de France de Cross 2018 à Plouay). Retour sur les milles et unes vies de Maryse Le Gallo. Son visage est connu de tous. Du moins sur les stades de l’Ouest. Reste que les plus jeunes ignorent peut-être son palmarès. Et quel palmarès. Elle a été sélectionnée pas moins de neuf fois en équipe de France. Ses records parlent. 34’05 sur 10 000 mètres, 1h13’59” sur semi-marathon et 2h35’09” sur marathon. Elle se découvre, sur le tard, une passion pour le marathon. 1990, premier marathon. C’était à Nice, elle a tout juste 30 ans. 2h48 au compteur. La voie semble tracée. Elle remet ça à Londres et New York, l’année suivante, les deux en 2h44. Et puis les marathons s’enchaînent, “New York, Chicago, Boston, Paris, Reims, Londres, Helsinki, Budapest”, qui en compte désormais trente-trois. Le chrono ne cesse de descendre et gagne deux minutes chaque année, jusqu’à atteindre 2h35’09”, à Rotterdam, en 1998. Aujourd’hui, elle continue aussi à courir. Simplement parce c’est une passion, un goût pour la compétition, des challenges de vie. Ce n’est pas la catégorie qui la pousse a poursuivre, mais elle permet de se relancer, se donner des objectifs... Et comment ! À 57 ans, elle tourne toujours autour des 40' au 10km. “J’aimerais conserver ça. Sur marathon 3h15, et sur semi 1h30.”



J’ai aujourd’hui du mal à courir un 1000m en 3’42 alors que j’en faisait 42 il y a 20 ans. Ce qui est paradoxal, c’est que j’accepte la régression, ce qui est le cas de peu d’athlètes. Je continue à m’entraîner pour perdre le moins possible ! Le tout en s’entraînant encore cinq fois par semaine et avec une gaieté indescriptible. “Je suis restée dynamique, j’ai une énergie débordantee ! Je n’ai pas du tout l’impression d’avoir 57 ans, je suis avec les jeunes, c'est peut-être ça, mais c’est aussi ma nature.” Et des projets, elle en a plein la tête. “J'aimerais refaire le marathon de New York à 60 ans. New York, c'est particulier car j'avais fait 12e en 91, j'avais gagné en V1 à 40 ans, gagné en V2 à 50... Et je voudrais me donner le déﬁ de le gagner en V3 à 60 ans !”. Des anecdotes et des souvenirs en master, elle en a, comme le 1er V qu’elle a apposé sur son dos, lors du Bretagne de Cross à Porspoder en 2000, “je l’ai transformé en V de Victoire. Le V en peloton en tant que femme en tête est pour une grande partie une motivation pour eux de s’accrocher, je suis “la femme à battre” en toute camaraderie. Je veux laisser une empreinte de plaisir de courir avant tout, je pense que cela se voit.”



>



NATHALIE JAUNET Marche Nordique - Licenciée à Saint Avé



Avec un début très jeune “dès l’adolescence”, Nathalie Jaunet trouvait son bonheur dans l’athlétisme dans une pratique loisirs du hors-stade avec des chronos réalisés en masters de 3h30 sur marathon, 1h38 sur semi-marathon et 44' sur 10 km. Aujourd’hui, dans la catégorie masters, elle brigue les podiums nationaux de Marche Nordique. Depuis la création de ce Championnat de France il y a deux ans, elle détient les titres de Championne de France... QUELLE EST VOTRE VISION DE L'ATHLÉ MASTERS ? Même si les chronos sont moins bons et que le corps nécessite une plus grande récupération pour ne pas se blesser, il y a un acquis : l'endurance qui peut être exploitée en participant à des distances plus longues. Mais elle est aussi un atout dans la marche nordique ; le master peut donc voir la marche nordique sportive comme une autre discipline athlétique possible et se reconvertir ou l'associer à la course à pied ; Elle permet une bonne dépense quand elle pratiquée en intensité. Elle utilise la ﬁlière aérobie et elle implique des chaînes musculaires différentes et plus nombreuses que ceux de la course à pied. Le marcheur ayant toujours 2 points d'appui au sol, la marche nordique est moins traumatisante pour les articulations et le dos. QU'EST-CE QUI VOUS A LE PLUS MOTIVÉ POUR POURSUIVRE LA COMPÉTITION EN MASTERS ? Mes résultats en marche nordique m'ont surpris; je me suis retrouvée en tête dès mes premières participations aux marches nordiques chronométrées bretonnes donc cela m'a incité à poursuivre ; j'ai véritablement rencontré l'adversité au niveau national ce qui m'a motivé. Des marcheuses ont intégré le club pour progresser à l'aide de mes conseils. Mes deux titres de Championne de France me poussent à les remettre en jeu encore cette année. J'essaie de participer au cross départemental pour le club, c'est aussi pour montrer qu'un club est représenté par ses licenciés de tous âges et tous niveaux. La marche nordique participe aussi à donner une image moderne d'un club au travers de ses licenciés qui trouvent un second soufﬂe dans la compétition. C'est très valorisant. VOYEZ DES DIFFÉRENCES NOTABLES AVEC LA CATÉGORIE SENIOR DANS VOTRE PRÉPARATION ? Pas de véritables différences avec les séniors si ce n'est une plus grande explosivité des séniors en début de compétition mais qui disparaît avec la distance. QUELS SONT VOS OBJECTIFS POUR LES SAISONS À VENIR ? D'un point de vue personnel : Poursuivre le challenge Marche Nordique Tour, participer au France de marche nordique. Au niveau collectif, accompagner et emmener le groupe de compétiteurs que j'entraine le plus loin possible.



>



GASTON BRARD



Athlé sur Piste - Licencié à l’Athlé Pays de Fougères



Visage familier de l’athlétisme, Gaston Brard, longtemps président de la Commission Régionale de l’Athlétisme Masters, est impliqué dans l’athlétisme depuis longtemps (il signe sa première licence en 1968) et à tous les niveaux... Chaque année, il proﬁte des championnats masters internationaux pour voir du paysage et voyager tout pratiquant l’athlétisme en compétition... Lui qui fut un athlète régional mais polyvalent du 100 m au 1500 m. Il a réalisé plusieurs fois moins de 2' au 800 et le 400 m de 51'' à 52'' (sur cendrée)... Ou comment lier plaisir et compétitions ! QUELLE EST VOTRE VISION DE L'ATHLÉ MASTERS ? L'athé masters est en perpétuelle mutation mais il le doit avant tout aux convictions de certains dirigeants et athlètes. La participation aux championnats nationaux et internationaux s'ampliﬁe régulièrement. Autre constatation qui me réjouit c'est la bonne entente, la convivialité, l'échange entre tous les masters de n'importe quelle région ou pays des plus jeunes aux plus anciens. Sur le plan régional il reste beaucoup à faire mais il est difﬁcile de bouger les athlètes masters. Il est vrai que pour beaucoup les frais de déplacement, les nuitées, les inscriptions grèvent leur budget. COMMENT INTÉGREZ-VOUS LE SPORT DANS VOTRE VIE ? L'athlétisme a occupé et occupe toujours une place importante dans ma vie, mais pour pratiquer l'abnégation de ma femme a été primordiale. Elle m'a toujours soutenu dans mes préparations aux compétitions. Passionné de géographie et d'athlé j'ai pu concilier mes deux passions en voyageant beaucoup tout en réussissant ma vie familiale (dixit mes deux ﬁlles) et ma vie professionnelle. QU'EST-CE QUI VOUS A LE PLUS MOTIVÉ POUR POURSUIVRE LA COMPÉTITION EN MASTERS ? Toujours parti par monts et par vaux – en seniors j'étais international cheminot et international FSGT – j'avais promis à ma femme de tout arrêter à 40 ans. Or c'est quelques années auparavant que la catégorie vétérans s'est structurée en créant les critériums nationaux, une équipe de France et des championnats internationaux. Je voulais donc participer à ce nouvel élan pour les plus anciens. POUVEZ-VOUS NOUS DIRE COMMENT SE PASSE VOTRE PRÉPARATION ? Mes entraînements sont sensiblement pareils à ceux de senior sauf quatre séances hebdomadaires au lieu de 6. Au programme les séries ex : 10x200 m - des pyramides – du vite lent vite – un footing long de temps en temps et travail de côtes – par contre une fois par semaine je fais de la PPG aﬁn surtout de conserver ma vélocité pour le 300 m haies. QUELS SONT VOS OBJECTIFS POUR LES SAISONS À VENIR ? Pour les saisons à venir je compte poursuivre l'athlétisme jusqu'à ce que mon corps me dise stop et participer aux championnats nationaux et internationaux en me déplaçant avec le camping-car.
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SÉBASTIEN LÉVÊQUE Athlé sur Piste et salle - Licencié à l’ AC Cesson



Sébastien a pris sa première licence en 1991, il a fait le choix étant jeune de privilégier les études par rapport au sport et en proﬁte désormais pour concilier la passion du sport avec les voyages et les rencontres internationales... Nous le retrouvons encore régulièrement dans les pelotons seniors sur demi-fond en salle ou sur piste du 800 au 3000m.



QUELLE EST VOTRE VISION DE L'ATHLÉ MASTERS ? Vision à plusieurs niveaux : - une optique santé, où l'ambiance et la convivialité sont primordiales (type athlé loisirs, les quelques compétitions étant alors souvent des courses sur route, trails, et courses en relais) - une optique compétition : les différentes catégories entretiennent la motivation pour l'entrainement. L'objectif n'est plus forcément de battre son record, mais de garder la capacité à aller au bout de soi-même. Cet état d'esprit qui caractérise les "bons" seniors ne disparaît pas avec l'âge et le changement de catégorie... - une optique d'accompagnement des plus jeunes : avoir des athlètes masters dans un groupe permet de faire un relais pour les entraineurs. Ils servent de repère en termes d'étirements, gammes, placements, et peuvent éviter aux jeunes de "prendre le melon" : un titre cadet ou junior, c'est bien - mais pouvoir côtoyer un masters au palmarès plus étoffé permet de relativiser. VOYEZ-VOUS DES DIFFÉRENCES NOTABLES AVEC LA CATÉGORIE SENIOR ? Pas de différence en termes de préparation mentale. Au niveau préparation physique, l'entraineur m'accompagne dans la vieillesse en adaptant les séances en fonction de la fatigue et de la récupération.



En master, le niveau progresse vite. Il y a dix ans, le 1.500 m se gagnait en 4'20. Aujourd'hui, c'est autour des 4'. Je devrais être au niveau de mes records (3'56''08 sur 1.500m et 1'53''11 sur 800m) pour viser un podium. QUELS SONT VOS OBJECTIFS POUR LES SAISONS À VENIR ? Il y a eu les Bretagne et les France de cross en Masters. Il pourrait y avoir les Europe Masters cet été, suivant les contraintes professionnelles. QUEL EST VOTRE PLUS BEAU SOUVENIR DE VOS ANNÉES MASTER ? S'il avait été homologué, cela aurait été mon record de France du miles M35 établi devant Michel Jazy à Rennes, le jour des 50 ans de son record du Monde réalisé à Rennes sur le stade de Courtemanche.



LA COMMISSION RÉGIONALE DE L’ATHLÉTISME MASTERS



La nouvelle équipe en place suite aux élections ﬁn 2016, souhaite relancer une dynamique Masters sur le territoire de la Bretagne mais également plus largement sur le Grand Ouest, pour donner à nos masters les moyens de leurs ambitions...



Le Rôle de la Commission Régionale Elle est chargée : - D’organiser, en liaison et en respectant les règles déﬁnies conjointement avec la Commission Sportive et Organisation, la Commission Régionale de la Marche ou la Commission Régionale des Courses Hors-Stade, les compétitions réservées spéciﬁquement aux Masters. - D’homologuer les records de Bretagne Masters et tenir la liste à jour.



3 groupes de travail ont été mis en place au sein de la Commission Régionale, ces groupes étant ouverts à toute personne souhaitant apporter sa pierre à l’édiﬁce.



>



Le Groupe Organisation compétitions (régionale, interrégionale, nationale) Chargé de l’organisation de compétitions avec la ligue et/ou le comité et/ou le club support de l’organisation.



>



Le Groupe Résultats et Records



Suivi des performances des athlètes Masters. Edition de statistiques et de publications sur le site internet de la Ligue. Homologuer les records de Bretagne et transmettre les records de France à la FFA...



>



Groupe Communication et Développement



Faire le lien avec la CRCHS des propositions pour le développement du running. Faire le lien avec la Commission Régionale de l’Athlétisme Santé-Loisirs des propositions pour le développement du Sport Santé pour les Masters. Faire des propositions pour la pratique Masters dans les clubs. Mettre en place une communication et une promotion des activités pour les athlètes Masters.



LES OBJECTIFS MAJEURS



Les objectifs majeurs en dehors de la mise en place de propositions d’organisation de compétitions sont :



Le suivi et la gestion des records : un premier travail ayant été réalisé, il convient de demander aux clubs de faire une vériﬁcation et de donner les informations sur la performance de leurs athlètes nous permettant d’améliorer et mettre à jour cette base. La mise en place d’une meilleure communication à l’attention des Masters.



ORGANISATION 2017-2020



Dans un premier temps la commission propose la mise en place des compétitions suivantes : Cross-Country : Création d’une épreuve au championnat de Bretagne de Cross d’une course pour les catégories V2-V3-V4 hommes et femmes (objectif de préparation aux championnats de France de cross à Plouay en 2018 et une participation forte de nos Masters Bretons) . La création d’un Match Masters interligues de cross intégré au Cross national de la Ligue 2017 sur le cross long. Athlétisme : Suite à l’accord de la Ligue des Pays de Loire, possibilité de mutualiser des actions entre nos deux Ligues, contact en cours ou à prendre avec les Ligues de Normandie et du Centre Loire, pour les championnats estivaux sur l’arc grand ouest. Ouverture de quelques épreuves réservées aux Masters pour la salle en 2018 et intégrées dans le programme du championnat régional.



LES MEMBRES DE LA COMMISSION Président : Membres de droit : Secrétaire : Membres :



Patrick VALENTIN (S/L AC Cesson) Jean-Marc BERAUD (Président LBA) Gilles BIONAZ (S/L Lamballe AC) Violaine BRAY (EA Saint Malo) Boury DIOUF (S/L AC Cesson) Antoine PAPE (S/L Vannes Athlétisme)



Solange CARFANTAN (Secrétaire Générale LBA) Stéphane LOYER (ASPTT Rennes) Steeve LUCENAY (S/L AC Haute-Vilaine) Alain Talarmin (Iroise Athlétisme)



Vous pouvez contacter la Commission par mail à [email protected]



LES ÉCHÉANCES INTERNATIONALES DE L’ATHLÉTISME MASTERS ! TOUT SAVOIR SUR LES CHAMPIONNATS INTERNATIONAUX MASTERS Ils sont ouverts à tous les athlètes licenciés Compétition dans un club Français Aucune performance minimale n’est à réaliser Les inscriptions sont à faire directement sur le site de l'organisateur, la FFA valide les engagements à la date limite pour les licenciés à jour de licence. Concernant la tenue, seul le maillot ''France'' est obligatoire. Commande possible auprès de la CNAM Les déplacements et les hébergements sont au choix de l'athlète, pas d’organisation par la CNAM. Pour plus d’informations vous pouvez aller sur les site des : - World Master Athletics http://www.world-masters-athletics.org/ - European Masters Athletics http://www.european-masters-athletics.org/ European Masters Games et World Masters Games Ces deux compétitions sont organisées par une structure privée non afﬁliée à l'IAAF, l'AEA, la WMA ou l'EMA. Les performances réalisées au cours de ces compétitions ne sont pas reconnues par la FFA.



Les Prochaines échéances : 2017 :



- Championnats d'Europe Piste à Aarhus(DEN) - Championnat d'Europe de Marathon à Wroclaw (POL)



2018 :



- Championnats d'Europe en Salle à Madrid (ESP) - Championnat du Monde Piste à Malaga (ESP) - Championnats d'Europe Hors Stade



2019 :



- Championnat du Monde Salle à Torun (POL) - Championnat d'Europe Piste à Venise-Jesolo (ITA)



2020 :



- Championnats du Monde Piste à Toronto (CAN)



POUR



ALLER LOIN



du 27/07 au 06/08 le 10/09



du 19/03 au 24/03 du 05/09 au 16/09



du 24/03 au 30/03



du 20/07 au 01/08



Retrouvez toutes les informations sur l’Athlétisme Masters bretons sur le site de la Ligue : http://www.bretagneathletisme.com/masters.html et toutes les informations sur l’Athlétisme Masters National sur le site de la FFA : http://masters.athle.fr/



SUR L’ATHLÉ BRETON Retrouvez nous sur Facebook :



LIGUE BRETAGNE D’ATHLÉTISME Ou sur le site officiel :



Prochain numéro : Juillet 2017



HTTP://WWW.BRETAGNEATHLETISME.COM
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SELECTION IL.xlsx - Ligue Bretagne Athlétisme 

Lou-Anne. 7''81. 1270976 HBA. *. *. MORVAN. Hugo. 7''56. 627167. APV. TEMPLON. Lorinda. 7''93. 1623496 HBA ... BARRERE. Julie. 3'16''74. 1330783 Stade ...
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bulletin inscription - Ligue Bretagne Athlétisme 

COLLOQUE PASS'ATHLE – 17 SEPTEMBRE 2016. PLOUFRAGAN – Maison Départementale des Sports. Nom : Prénom : Numéro de licence : Club :.
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Nouveau site internet - Ligue Bretagne AthlÃ©tisme 

â€¦dÃ¨s la page d'accueil. Dans le fil d'infos retrouvez toutes les infos relatives aux engagements et la logistique des compÃ©titions rÃ©gionales et nationalesâ€¦ Les principales dates du calendrier sont situÃ©es dans l'Agenda, avec un lien direct v
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SELECTION IL.xlsx - Ligue Bretagne AthlÃ©tisme 

1314463 Stade Brestois. QUILLET. Shawna. 2722 points. 1255001 Stade Rennais. VERMET. Adrien. 2578 points. 1224334 Stade Brestois. DARRORT. Juliette.
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bulletin inscription - Ligue Bretagne AthlÃ©tisme 

17 sept. 2016 - Merci de renvoyer le bulletin d'inscription dÃ»ment complÃ©tÃ© accompagnÃ© des frais d'inscriptions par courrier Ã  : Ligue de Bretagne d'AthlÃ©tisme ...
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La Marche Nordique - Ligue Bretagne AthlÃ©tisme 

La marche nordique fait appel Ã  une technique assez simple qui est le prolongement .... Connaissance de l'activitÃ© (allure, technique, observation...) - Lien entre ...
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Visio-n26 - Copie.vsd 

Jump-off: 7 à 12. National RG: Length: 260 m ... Start: 0:00. JURY. Course Designer. Ron HAMON (FRA) +33.6 .21.12.16.68 [email protected]. Assistant: ...
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Fiche de Candidature Bases AthlÃ©tiques 2016-2017 - Ligue Bretagne ... 

Le chÃ¨que de participation Ã  la formation Ã  l'ordre du ComitÃ© DÃ©partemental organisateur. ComitÃ© des CÃ´tes d'Armor. Maison DÃ©partementale des Sports.
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Fiche de Candidature 1er degré 2016-2017 - Ligue Bretagne Athlétisme 

Pièces à joindre obligatoirement pour validation du dossier : > Le chèque de participation à la formation à l'ordre de la Ligue de Bretagne d'Athlétisme.
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Fiche de Candidature Bases AthlÃ©tiques 2016-2017 - Ligue Bretagne ... 

ComitÃ© des CÃ´tes d'Armor. Maison DÃ©partementale des Sports. 18 rue Pierre de Coubertin. 22440 PLOUFRAGAN. ComitÃ© du FinistÃ¨re. Maison DÃ©partementale ...
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Fiche de poste de Ugo Marchesseau, salariÃ© du - Ligue Bretagne ... 

Assure une permanence au siÃ¨ge du CDA35 Ã  la Maison des Sports, Avenue de CucillÃ© Ã . Rennes. â†’RÃ©alise les tÃ¢ches administratives en liaison avec le ...
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Fiche de Candidature ABC-Bases Athlé 2017-18 - Ligue Bretagne 

à Cesson-Sévigné (CD35). 30€ (70€ Hors Ligue). Je m'inscris au test d'aptitude Marche Nordique ... des Côtes d'Armor. Maison Départementale des Sports. 18 rue Pierre de Coubertin. 22440 PLOUFRAGAN. Comité du Finistère. Maison Départementale des Sport
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ZOOM & ZOOM RACE line plan - Para2000 

ZOOM & ZOOM RACE line plan. GIN GLIDERS. N10. N12. N11. N09. N08. N15. N13. F01. F02. N14. F03. F04. N04. N05. N07. F05. F06. F07. N18. N16. N06.
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nouvelles techniques croyances medium n26 

Save As PDF Ebook nouvelles techniques croyances medium n26 janviermars today. And You can Read Online nouvelles techniques croyances medium n26 ...
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zoom zoom - Dunkerque - Ville de Dunkerque 

Digue de Mer. Gratuit. Samedi 8 et dimanche 9 juillet de 14 h Ã  18 h. Rencontre. Le Camion qui bulle ! Bandes dessinÃ©es - Tout public. BibliothÃ¨que des Sables.
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bergen op zoom marquis de bergen op zoom ... AWS 

This Bergen Op Zoom Marquis De Bergen Op Zoom Naissance A Bergen Op Zoom Guillaume Ier. DOrangeNassau. Wim. Crusio. Lambert. Straatman. PDF on the files/S3Library-5019c-Ac0fc-B1592-439cb-Cd02b.pdf file begin with Intro, Brief Discussion until the. In










 


[image: alt]





Mode d'emploi - Zoom 

Quand le processus de mÃ©morisation/copie est terminÃ©, la G2.1u retourne au mode prÃ©cÃ©dent avec le patch de destination sÃ©lectionnÃ©. SpÃ©cifiez le numÃ©ro du ...
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Zoom Owners Manual 

Please note: This glider is a DHV class 2 intermediate and it is not suitable for inexperienced pilots or for beginner training. To fly the ... Cutting-edge design â€¦
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ZOOM SUR - data.unhcr.org 

contexte sécuritaire est volatile du fait d'attaques à répétition perpétrées par Boko Haram. Les humanitaires travaillent dans des milieux difficiles et sont au ...
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Ligue 1 

18 1620. 18. 2007 AS Nancy. 16 RÃ©my Riou. 06.08.1987 FRA. 20 1800. 20. 1. 2007 FC Lorient, Olympique Lyon. Defender. 6 Adama Coulibaly. 09.10.1980 MLI.
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ZOOM SUR - data.unhcr.org 

Les humanitaires travaillent dans des milieux difficiles et sont au quotidien, exposés à des risques. Les populations du ... sont dans le besoin. Au-delà d'une journée de célébration des humanitaires, c'est l'occa- .... Au cours des travaux, les disc
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ZOOM 81 - Grand Ecran 

4 sept. 2017 - 9 - 11, place Denis-Dussoubs - 87000 Limoges ... 6 places pour 41,00 â‚¬ (3) ...... semblait Ãªtre un havre de paix peut rapidement Ãªtre perÃ§ue.
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Zoom sur l'étanchéité - LocomotiveHosting 

Intérieur. Extérieur. COUCHE D'ÉTANCHÉITÉ AU VENT ET À L'EAU : elle se situe sur le côté froid de l'isolation. Intérieur. Extérieur. COUCHE D'ÉTANCHÉITÉ ...
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Haute Bretagne 

Merlin L'enchanteur, la fée Morgane, le roi Arthur, Surcouf et les corsaires... Partez à la rencontre de ces personnages dont les aventures ont bercé vos jeunes ...
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